
Emmerich für Dich! – Deine Meinung zählt 
  Gesamtmatrix  Stand: 14.12.2017 

 geklärt – keine weiteren Schritte geklärt – ggf. weitere Schritte (wird derzeit geprüft) wird noch geklärt (zur Bearbeitung weitergeleitet) 

 
1 

 

Nr. 

Äußerung/Kritik/Wunsch 
(mündl. Fischbowl) Antwort 

(mündl. Fischbowl) 
Antwort/ergänzende 

Antwort 
Zuständigkeit Bearbeitungsstand 

Äußerung/Kritik/Wunsch 
(Pinnwand Fischbowl) 

 

Freizeitgestaltung / Ideen /Veranstaltungen 
 

1 Nichts los in Emmerich 
Keine Freizeitbeschäftigung 
für alle Altersstufen,  
Das Jugendcafé spricht 
nicht an 
Im JuCa gibt’s nur Veran-
staltungen für Jüngere (bis 
14J.), Ältere wissen nicht 
was sie im off. Bereich tun 
sollen und kommen daher 
nicht. 
Das JuCa als einzige Ein-
richtung reicht nicht aus. 

Ingendahl (JuCa / FB4): 

Im Juca, läuft eine Menge, 100% 

würden bestimmt nie angespro-

chen, aber  Appell an alle Anwe-
senden, altersunabhängig, zu  

kommen und die MA  ansprechen 

was sie sich vorstellen. 

Auf kommerzielle Anbieter hat sie 

keinen Einfluss. 

Bgm. Hinze:  

Programm des JUCa soll sich nach 

den Wünschen der Jugendlichen 

richten. 
Es muss ein Dialog entstehen. 

Gruppe der 14-18 jährigen wird 

am Schwierigsten erreicht. 

Terörde (WiFö/Stadtmarketing): 

Fragt für das Stadtmarketing auch 

nach Ideen der Jugendlichen was 

gemacht werden kann. Fraglich 

ob immer umsetzbar. 

Rozendaal (KKK): 

Bewirbt das Kulturprogramm und 
die günstigen Preise. 

Berichtet, dass vor einigen Jahren 

alle Schülersprecher zur Mei-

nungsabfrage eingeladen waren, 

Kinder/Jugendliche sollen 

auf Jugendpflege / JuCa / 

Stadtmarketing / KKK mit 

Ideen/Wünschen zugehen. 

Kinder und Jugendliche 

 

weitere Bearbeitung durch 

FB 4 (Jugendpflege/JuCa) 
WiFö/Stadtmarketing 

KKK 

JHA 

 

Tischvorlage zu TOP 3
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aber nur einer gekommen ist. 
Ist für jede Anregung dankbar. 

2 Wunsch nach mehreren 
Einrichtungen, z.B. einem 
Kino 
Insgesamt zu wenig Mög-
lichkeiten seinen Interes-
sen nachzugehen, z.B. freie 
Sportplätze und Freiflächen 

Bgm. Hinze: 
Kino hat es gegeben, wurde nicht 

angenommen, ist nicht wirt-

schaftlich, kein Einfluss weil Pri-

vatinvestor 

Es gibt derzeit: 
28 Spielplätze, 

8 öffentlich zugängliche 

Fußballflächen/-plätze, 

1  Street-Soccerplatz 

1 Skaterbahn 

à siehe Kinderstadtplan 
(www.prokids-emmerich.de à 
Kinderstadtplan) 

weitere Bearbeitung durch 
WiFö/Stadtmarketing 

FB 5 

 

3 Street Food Festival war 
gut, Nachfrage nach mehr 
Festivals auch in anderen 
Bereichen, auch für Jugend 

Terörde (WiFö/Stadtmarketing): 

Es wird immer an neuen Ideen 

gearbeitet, immer offen für neue 
Ideen, sehr gerne einreichen per 

Facebook oder auch persönlich 

 weitere Bearbeitung durch 

FB 4 (Jugendpflege/JuCa) 

WiFö/Stadtmarketing 
KKK 

 

4 Schüler-Café/Bar àAlter-
native zum JuCa à nicht 
Verbesserung/Verdrängung 
- nicht unter Betreu-
ung/Kontrolle 
- unter sich 
- keine Vorga-
ben/Eigeninitiative 
- „Problemgeneration“ 14 – 
18 Jährige 
à weg von Kontrolle, ei-
genständig, Treffpunkt 

  Jugendamt (FB 4 / JHA)  

5 Wie wäre es mit einem 
„Café oder einer Bar“, die 

von Jugendlichen mitgelei-
tet und wenn man will 
auch nach und nach ver-
bessert wird? 

  Jugendamt (FB 4 / JHA)  
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 Es gab ja früher eine Kart-
bahn. Vielleicht könnte 
man sie wieder eröffnen? 

  WiFö/Stadtmarketing  

6 Auch in den Ferien Sport-
vereinen den Zugang zu 
den Sporthallen zu ermög-
lichen? 

 Die Hallenzeiten werden 

durch den Stadtsportbund 

vergeben, bei Interesse 

der Sportvereine auch 

Angebote in den Ferien 

durchzuführen müssten 

die Sportvereine sich an 

den Stadtsportbund wen-

den, bei Problemen könn-

te ggf. auch der FB 4.2 
(Schule und Sport) helfen 

Sportvereine / Stadtsport-

bund 

ggf. FB 4.2 (Schule und Sport) 

 

7 Das alte OBI-Gelände: 
Man könnte eventuell das 
seit Jahren leerstehende 
Gebäude abreißen und aus 
dem riesigen Platz einen 
Ort für Festivals o.Ä. ma-
chen. (Vielleicht auch für 
einen Fußballplatz) 

  FB 3 / FB 5 / 

WiFö/Stadtmarketing 

 

8 Vielleicht das Jugendzent-
rum in  Speelberg noch mal 
zu öffnen. Wir haben zwar 
das JuCa, aber dort hat 
man meistens Programm. 
Wir finden es gut, wenn 
man sich dort einfach hin-
setzen kann und mit 
Freunden redet. 

 Die Jugendpflege nimmt 

Kontakt mit der Kirchen-

gemeinde auf um zu klä-

ren, ob generell noch die 
Möglichkeit (Zeitfenster) 

für ein offenes Angebot 

besteht. 

Ggf. wird geprüft wer ein 

solches Angebot leiten 

könnte. 

FB 4 / Kirchengemeinde St. 

Christophorus 

 

9 Vorschlag zur Freizeitge-  Die Mitarbeiter des städt. FB 4  
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staltung; speziell für 
14 – 18 Jährige: 
Mehr Diskos! (regelmäßige 
Diskos) 
Früher gab es viel mehr 
Möglichkeiten als heute (Es 
könnte dann auch immer 
spezielle Mottos geben). 

Jugendcafés sind jederzeit 
offen für Angebotswün-

sche und sind gerne bereit 

neue Angebote mit (Kin-

dern und) Jugendlichen zu 

entwickeln und umzuset-

zen. 

Andere Räume stehen 

derzeit nicht zur Verfü-

gung. 

10 Warum gibt es keine 
Sportplätze, die für mehr 
Sportarten als Fußball und 
Basketball genutzt werden 
können, denn zum Beispiel 
kann man American Foot-
ball nirgendwo spielen.  
Und auch so kann man 
nicht wann man möchte 
auf Sportplätze gehen. 

 Die Sportplätze (außer den 

bei Punkt 2 benannten 

Fußballflächen) werden 
durch Vereine betreut 

bzw. gehören diesen, hie-

rauf hat die Stadt keinen 

Einfluss. 

Ob ggf. American Football-

Tore auf einer der anderen 

Fußballflächen zusätzlich 

angebracht werden könn-

ten, kann durch die Spiel-

platzkommission (Herbst 
2018) geprüft werden. 

Ob eine entsprechende 

Fläche an einem der 

Schulhöfe eingerichtet 

werden kann, könnte der 

FB 3 prüfen. 

Vereine / FB 3 / FB 5 / Spiel-

platzkommission 

 

11 Mehr Kommunikation zwi-
schen Schülern und Veran-
staltern (direkt anspre-
chen, nicht über die Schul-

 Bei Wünschen für Veran-

staltungen mit möglichen 

Veranstaltern direkt spre-

chen. Bei der Stadt könn-

weitere Bearbeitung durch 

FB 4 (Jugendpflege/JuCa) 

WiFö/Stadtmarketing 

KKK 
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leitung à SV), Freizeitge-
staltung: Festivals, wo ju-
gendliche Musiker/Bands 
selber spielen können 

ten das je nach Veranstal-
tung KKK, Wi-

Fö/Stadtmarketing oder 

das Jugendcafé sein. 

12 Color Run in Emmerich?! 
 

  WiFö/Stadtmarketing  

 

Innenstadtgestaltung/Infrastruktur 
 

13 Unattraktive Shopping-
Möglichkeiten 

Terörde (WiFö/Stadtmarketing): 

Problem was alle Städte in Em-
merichs Größenordnung haben: 

Die Geschäfte, die die Jugendli-

chen wollen kommen nicht nach 

Emmerich wegen zu wenig Quad-

ratmetern. Problem nicht nur für 

Jugendliche, sondern betrifft das 

generelle Angebot in Emmerich. 

Daran muss in den nächsten Jah-

ren gearbeitet werden. 

 weitere Bearbeitung durch 

WiFö/Stadtmarketing 

 

14 Was ist mit Platz vor dm, 
Gebäude schon lange abge-
rissen (altes Rewe-Center) 

Kemkes (FB5): 

Projekt das schon seit Jahren 
betrieben wird, Objekt stand vor 

Abriss seit 1996/97 leer. 

Großes Projekt mit viel Vorlauf-

zeit und Investoren. 

Mischung aus Einzelhandel und 

Wohneinheiten, zuversichtlich 

das bald mit der Bauphase be-

gonnen werden kann 

   

15 Attraktivere und unbe-
schädigte Spielplätze 

Niemeck (FB4): 

Spielplatzbegehung findet jährlich 

im Spätsommer statt, an denen 
auch Bürger teilnehmen können 

Vorschläge können ganz-

jährig bei der Stadtverwal-

tung (FB5) gemacht wer-
den, über die Umsetzung 
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und Vorschläge machen können. 
Es gibt ein Budget zur Anschaf-

fung von Geräten. Plätze werden 

regelmäßig gewartet und repa-

riert. Man kann sich am Bau-

hof/Stadtverwaltung melden 

wenn Beschädigungen vorhanden 

sind.  

Es sind genügend Spielplätze vor-

handen  

Bgm. Hinze: 
Der Kinderschutzbund hat vor  1 

½ Jahren eine Beteiligungsaktion 

zur Bestückung der Plätze durch-

geführt 

entscheidet die Spielplatz-
kommission einmal jähr-

lich im Rahmen des vor-

handenen Budgets. 

 

Alle Spielplätze in Em-

merich haben ein Spiel-

platzschild, auf dem die 

Nummer des Spielplatzes 

steht (z.B.: „V1“ für Spiel-

platz Nr. 1 in Vrasselt) und 
eine Telefonnummer von 

den Kommunalbetrieben 

(KBE), bei der man Be-

schädigungen melden 

kann. 

16 Manche Bushaltestellen 
sind ohne Dach. 

Kreth (NIAG): 

Liegt nicht in der Verantwortung 

der NIAG, sondern bei der Kom-

mune 

Kemkes (FB5): 

Schwieriges  Thema, da immer 

wieder Vandalismus auftritt (zer-
schlagene Scheiben, Graffiti, etc.) 

in der letzten Zeit wurde viel ge-

macht, man ist am Thema dran 

und budgettechnisch ist nicht 

alles gleichzeitig möglich. 

Wenn Mangel auftritt bittet er 

um Hinweise von den Schülern an 

die Verwaltung damit etwas 

schnell behoben werden kann. 

 Bürger können Beschädigun-

gen jederzeit an den FB 5 

melden 
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17 Anwohner müssen sich an 
Straßensanierung beteili-
gen, diese Kosten könnten 
niedriger sein wenn geteert 
anstatt gepflastert wird. 

Kemkes (FB5): 
Es werden immer Bürgerbeteili-

gungen der Anwohner durchge-

führt. 

Kosten für beide Varianten sind 

fast gleich, Pflasterungen haben 

den Vorteil das man die Fläche 

leicht wieder öffnen und schlie-

ßen kann. 

   

18 Neuer Anstrich für Rhein-
brücke 

Bgm. Hinze: 

Zuständig ist „Straßen NRW“, 

Brücke wird 2019 renoviert und 

es  wird lange dauern, kostet 19 
Mio. Euro, ob gestrichen wird ist 

nicht bekannt 

   

19 Mehr Behindertenpark-
plätze 

  FB 5 / FB 6  

20 Bau/Ansiedlung weiterer 
Spielzeugläden 

Bgm. Hinze: 

Ansiedlung des Handels schwierig 

durch hohe Online-Konkurrenz, 

jeder ist gefragt den Handel vor 

Ort zu unterstützen 

   

21 In der Innenstadt liegt viel 
Müll auf dem Boden und es 
gibt zu wenig Mülleimer in 
der Stadt 

Bgm. Hinze: 

Ein bekanntes Thema (Sauberkeit 

der Innenstadt), mit dem wir uns 

ständig befassen. 

Es gibt jetzt einen Stadtwart („In-
nenstadthausmeister“), der ge-

nau für solche Sachen eingestellt 

wurde. 

Aber alle sind gefordert vorhan-

dene Mülleimer auch zu nutzen. 

 alle  

22 Wie wäre es mal mit einem  H & M und andere größere weitere Bearbeitung durch  
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H&M anstatt eines C&As 
oder Takko, weil bei C&A 
fast keiner einkaufen geht 
oder zumindest keine Ju-
gendlichen. Die gehen 
nämlich lieber nach H&M 
oder New Yorker. 

Ketten kommen erst ab 
einer bestimmten Quad-

ratmeterzahl nach Em-

merich. Leider gibt es in 

Emmerich keine ausrei-

chend großen Ladenlokale. 

WiFö/Stadtmarketing 

23 Eine mögliche Verschöne-
rung der Innenstadt 
- zerstörte/unhygienische 
Gegenstände ersetzen 
 

 Zerstörte städt. Gegen-

stände können bei der 

Stadtverwaltung von je-

dem Bürger gemeldet 

werden. 

alle / FB 5 / KBE  

24 Eine mögliche Verschöne-
rung der Innenstadt 
- für andere einladend ge-
stalten 
- Interessenbereiche de-
cken (auch von Touristen) 

  FB 5 / WiFö/Stadtmarketing  

25 Wieso hat Emmerich keine 
„besonderen“ Supermärkte 

(z.B. einen Edeka, etwas für 
Vegetarier, mehr für spezi-
elle Menschen, …)? 
Das wäre schön… 

 Lebensmittelgeschäfte 

großer Ketten (z.B. RE-

WE/Kaufland/EDEKA) mit 

„kleiner“ Ladenfläche 

können nicht alle Produkte 

in den Regalen anbieten. 

Wenn Kunden nach be-

stimmten Produkten fra-
gen, können sie diese aber 

meist speziell für den 

Kunden bei der nächsten 

Lieferung mitbestellen à 

Mitarbeiter ansprechen 

alle 

WiFö/Stadtmarketing 

 

26 Ist es möglich, dass bei-
spielsweise ein bis drei 

  WiFö/Stadtmarketing  
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Fastfood-Ketten nach Em-
merich kommen? 
Nur zur Orientierung: 
Bocholt à 3x so viele Ein-
wohner à mind. 8 Fast-
food Läden 
Emmerich à eine gr. Fast-
food-Kette (Mc Donalds) 
 
Mehr „ Restaurants“ in der 

Innenstadt (Subway, Bur-
ger King). Mc Donalds ist zu 
weit weg. 

27 Emmerich wirkt wie eine 
„Asi-Stadt“! Daran sollte 
man etwas ändern. 
Man könnte Emmerich 
wieder „besonders“ ma-
chen! 

  FB 5 / WiFö/Stadtmarketing  

28 Verschönerung der Em-
mericher Innenstadt!? Vie-
le große Städte haben bun-
te Stromkästen, Mülleimer, 
Laternen, Bänke, … mit 

witzigen Sprüchen. 
Warum hier nicht? Könnte 
auch in Kooperation mit 
den Schulen passieren! 
(Projektwoche?) 
WIR HABEN INTERESSE! 

 Schüler können immer mit 

ihren Lehrern über (sol-

che) Projekte sprechen, 

damit diese im Rahmen 

der Schule stattfinden 
können. Schulen könnten 

dann beim Eigentümer 

(z.B. Stadtwerke / Telekom 

/ …) gezielt nachfragen. 

alle 

FB 5 / Stadtwerke / Schulen / 

WiFö/Stadtmarketing 
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Schulen 
 

29 Wie lange dauert noch der 
Ausbau der Gesamtschule 
und wie sieht sie dann aus? 

Bgm. Hinze: 

Derzeit Renovierung des Gebäu-

des an der Paaltjesstege, wird im 

nächsten Jahr in den Sommerfe-
rien abgeschlossen sein, zur Zeit 

Gespräche wie und wann Um-

baumaßnahmen am Brinkgebäu-

de und am Grollschen Weg, ins-

gesamt dauert alles bis 2022 

   

30 Am neuen Standort der 
Europa-Schule (alte Luit-
gardisschule Elten)fehlen 
die versprochenen Sachen 
wie Pflasterung des Schul-
hofes, Aufstellen Sitzbänke 
Da ist einfach gar nichts. 

Bgm. Hinze: 

Dieser Zustand besteht seit Au-

gust, gepflastert wird in den 

Herbstferien und Bänke kommen 

auch noch 

 ggf. weitere Bearbeitung 

durch FB 3 

 

31 Keinerlei AGs an der Euro-
pa-Schule 

Bgm. Hinze: 
Stadt hat keinen Einfluss auf Un-

terrichtsinhalte, spricht aber in 

nächster Woche mit Herrn 

Oymann 

 weitere Bearbeitung durch 
Schule 

 

32 Überprüfung der Sicherheit 
an der Europa-Schule (De-
ckenschaden) 

Bgm. Hinze: 

Thema ist bekannt und Schäden 

wurden behoben 

   

33 Modernisierung der Schu-
len 
Sanitäranlagen sind teils 
katastrophal, vor allem die 
Toiletten,  
Umkleiden und Duschen in 
der Hansahalle sollten nach 

Bgm. Hinze: 

Die Emmericher Schulen stehen 

gut da, es ist viel investiert wor-

den in den letzten Jahren. 

Es braucht den Dialog mit der 

Schulleitung damit gemeldet wird 
wenn etwas defekt ist. 

 Schulen müssen Defekte bei 

der Stadt melden 

 

FB 3 
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Auszug der Flüchtlinge re-
noviert werden, ist nicht 
passiert 

Weiß nicht welche Fristen und 
Pläne es zur Renovierung der 

Duschen und Umkleiden gegeben 

hat, muss sich beim Fb3 erkundi-

gen 

34 Freigabe des Schul-W-LAN 
für die Schüler 

Bgm. Hinze: 

Sind mit Schulen im Gespräch 

zum  „Medienentwicklungsplan“ 

zur Ausstattung der Schulen, 

die Freischaltung für Schüler ist 

aber auch eine problematische 

rechtliche Frage und ein Frage 

der Kapazität im Sinne der Über-
lastung des Netzes 

 weitere Bearbeitung durch 

KRZN / Schulen / FB 4 / 

FB 1 - EDV 

 

35 Benachteiligung der aus-
laufenden Schulen weil nur 
in Gesamtschule investiert 
wird bzw. die GE-Schüler 
das bessere Gebäude be-
kommen und dazu noch 
renoviert und neu ausge-
stattet wird 
Schlechtere technische 
Ausstattung gegenüber 
allen anderen Schulen 

Bgm. Hinze: 

Will vermeiden das der Eindruck 

entsteht das irgendwer abge-

schoben wird, aber der Aus-

/Umbau der Gesamtschul-

Gebäude ist dadurch begründet, 

das immer wieder ein Jahrgang 

hinzu kommt. 

Es gibt zwar bauliche Mängel , 

aber es wird auf keinen Fall je-
mand abgeschoben in Gebäude 

die nicht sicher sind. 

Technische  Ausstattung geht oft 

auf Förderkreise und Elterninitia-

tiven zurück, die Entwicklung 

geht voran, die Umsetzung 

braucht aber Zeit, die in den aus-

laufenden Schulen nicht mehr 

gegeben ist. 
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36 Realschulgebäude ist nicht 
behindertengerecht 

Bgm. Hinze: 
Thema Inklusion, die von der 

Landesregierung gewollt aber 

nicht finanziell hinterlegt ist 

Im Zuge der Baumaßnahmen zur 

Gesamtschule wird ein Aufzug 

eingebaut werden 

   

37 Fehlende Schulung der 
Schüler im Umgang mit 
behinderten Mitschülern 
(z.B. Autismus) um denen 
gerecht zu werden im 
Rahmen der Inklusion 

Niemeck (FB4): 

Lehrer sind gefordert zu erklären 

was bedeutet diese Behinderung 

und was macht diese mit den 

Betroffenen, worauf können die 

Mitschüler achten um die Be-
troffenen zu unterstützen. 

Zusätzlich sollten Schüler sich 

selber (im Internet) informieren. 

Schulen könnten Vertreter aus 

dem medizinischen Bereich einla-

den oder z.B. von der Caritas (z.B. 

Herr van Kempen – Caritas Ver-

band Kleve e.V.). 

van Kempen (Caritas): 

Wichtig, dass man sensibel mit 
dem Thema umgeht. Man muss 

überlegen, wie man sich als Klas-

se informieren kann, ohne einen 

speziell in den Blick zu nehmen 

und über diesen zu sprechen. 

Eine Möglichkeit wäre zu gucken, 

wie können die Schüler unter-

stützt werden und wie kann dies 

ggf. in der Klassengemeinschaft 
besprochen werden und wie kann 

 Bei Bedarf weitere Schritte 

durch Schule 
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sich die Klassengemeinschaft 
unterstützen. Hierfür können sich 

die Schulen/Klassen gerne an die 

Caritas wenden. 

Bgm. Hinze: 

Problem,  dass Inklusion von hö-

herer Ebene (Landesregierung) 

eingeführt wurde ohne sich Ge-

danken über die Konsequenzen 

(finanziell, Ausbildung von Leh-

rern,…) zu machen, daher müsste 

man das eigentlich auf höherer 

Ebene diskutieren. 

38 Die Realschule läuft jetzt 
leider aus und es gibt ziem-
lich viele Freistunden (Un-
terrichtsausfall) à es fehlt 
den Schülern ziemlich viel 
Unterrichtsstoff. Das berei-
tet Sorgen hinsichtlich der 
Abschlussprüfungen. 

Bgm. Hinze: 

Nachvollziehbar, muss mit  Schul-

aufsicht besprochen werden. 

Stadt muss eigentlich  nur für  

Schulgebäude, Sekretärin und  

Heizung sorgen, das ist aber zu 

kurz gedacht, daher ist man im 

Kontakt mit Schulleitung und wird 

mit Schulaufsicht diskutieren. 

 FB 4 / Schulen / Schulauf-

sicht 

 

39 Es sollte auch weibliche 
Vertrauenslehrerinnen und 
Sozialarbeiter geben. 

Bgm. Hinze: 

Da müsste man mit  Schulleitung 
sprechen, über Klassensprecher 

oder Klassenpflegschaft kann das 

vorgebracht werden 

 Schule (Schüler/Schulleitung)  

40 Gesamtschule: 
Können wir neue Beamer 
bekommen? – Sehr viele 
Klassen haben keinen 
Beamer. 
 

Bgm. Hinze: 

bereits erwähnter Medien-

entwicklungsplan und die Schule 

ist im Auf-/Ausbau. 

Das Thema EDV-Anbindung ist 

bekannt, geht aber alles nicht 

 weitere Bearbeitung durch 

KRZN / Schulen / FB  4 / 

FB1 - EDV 
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Können wir mehrere Lap-
tops bekommen? 
 
Internet für die Schüler-
handys 

ganz so schnell, es  muss auch 
immer mit dem Rechenzentrum 

(KRZN) abgesprochen werden 

und da gibt es viele Abhängigkei-

ten 

41 Gesamtschule: 
Schulhofreinigung - Der 
Schulhof ist richtig dreckig, 
kann der häufiger sauber 
gemacht werden? Das glei-
che gilt für den Schulgar-
ten. Kann die Schule dafür 
Geld bekommen? 

Bgm. Hinze: 

Wird mit den Hausmeistern the-

matisiert 

 FB 3  

42 Schulinterne Themen bitte 
in der Schule klären… 
> Häufige Äußerun-
gen/Beschwerden über 
mangelnde Hygiene/ Um-
weltverschmutzung à 
Projektwoche an Schulen 
zum Umweltschutz/Müll-
trennung oder –
beseitigung/Aufbes-serung 
des Schulhofs/Schulgartens 

 Für Inhalte/Angebote im 
Rahmen von Schule müs-

sen die Leh-

rer/Schulleitung ange-

sprochen werden. 

Schule  

43 Mehr schulischer Wettbe-
werb. 

 Für schulische Inhalte sind 

die Schulen selbst verant-
wortlich. 

Sprecht mit den Lehrern 

und/oder der Schulleitung 

Schule  

44 Lehrgänge wie Verkehrssi-
cherheit, Erste Hilfe usw. 
sind auch durch Vertreter 
möglich, warum nicht im 

 Für schulische Inhalte sind 

die Schulen selbst verant-

wortlich, diese können 

sich externe Fachleute 

Schule / Eigeninitiative der 

Schüler/innen 
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Umgang mit Behinderung 
(Inklusion)?: 
- Definition der Krankheit 
- Umgang mit Betroffenen 

hole., Sprecht mit den 
Lehrern und/oder der 

Schulleitung 

45 Die Putzfrauen sollen mehr 
putzen und weniger rum-
meckern, dass die Schüler 
die Klassenräume putzen 
sollen. Schließlich verdie-
nen sie dafür Geld. 

  FB 3  

46 Es geht kaum einer noch 
auf die Toiletten, da die 
immer ekeliger werden. 

 Haltet eure eigenen Toilet-

ten sauber. 

Ggf. muss die Schule Toi-

lettendienste einrichten. 
Sprecht ggf. die Hausmeis-

ter an, wenn die Toiletten 

nicht ordentlich gereinigt 

wurden. 

alle Schüler/innen 

Schule 

FB 3 

 

47 Anstatt 8 Stunden Unter-
richt nur 6½ Stunden. 

 Für die allgemeinen Unter-

richtsinhalte und den Um-

fang ist das Schulministe-

rium des Landes NRW 

zuständig. 

Die Verteilung der Stun-

den auf die Woche macht 

die Schule 

Schulministerium 

(Schule) 

 

48 Die Gesamtschule ist keine 
Lösung, weil dort Schüler 
sind, die auf die Realschule 
gegangen wären und Schü-
ler, die auf die Hauptschule 
gegangen wären. Das 
heißt, dass einige Schüler 

 Dies ist ein Thema der 
Landespolitik, hier hat die 

Kommune keinen Einfluss  

Schulpolitik (Land NRW)  
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schlauer sind als andere 
und es ist dann schwer 
vernünftigen Unterricht zu 
machen. 

49 Die auslaufenden Schulen 
werden benachteiligt. Die 
Gesamtschule bekommt 
neue Sachen, die nicht nö-
tig sind, wie z.B. Sanierun-
gen und die anderen Schu-
len die es brauchen nicht. 

 Die Schulen müssen Män-

gel oder fehlende Ausstat-

tung an die Zuständigen 

Ansprechpartner bei der 

Stadt melden (Ausstat-

tung: FB 4.2 Schulverwal-

tung / Gebäude und 

Schulhöfe: FB 3) 

Schule / FB 4 / FB 3  

50 Könnte es mehr Spielgeräte 
für die Gesamtschule ge-
ben, weil auf dem Schulhof 
nicht gerade viel Spielzeug 
für Kinder ist und das ist 
doof. 

 Wendet euch an eure 

Schule, diese muss Spiel-
geräte auf den Schulhöfen 

beim FB 3 beantragen 

Schule / FB 3  

51 Wieso tun Sie nichts daran, 
dass Schulen gut ausgestat-
tet werden? Die weiterfüh-
renden Schulen werden 
gegenüber den Grundschu-
len vernachlässigt. (Bei-
spiel: Leegmeerschule: 5 - 
10  Smartboards Gymnasi-
um: 1 Smartboard) 

 Es ist finanziell nicht mög-

lich alle Schulen und Klas-

sen auf einmal mit (neuen) 

Medien auszustatten, dies 

kann nur Schritt für Schritt 

gehen. Hierfür gibt es ei-

nen Medienentwicklungs-

plan. 

weitere Bearbeitung durch 

KRZN / Schulen / FB  4 / 

FB1 - EDV 

 

52 Können Schüler nicht auch 
mal ihre Sitzplätze selbst 
gestalten, sodass sie sich 
etwas wohler fühlen? 

 Muss mit den Lehrern 

besprochen werden. 

Jeweilige Schule  

53 Könnte es möglich werden, 
dass das WLAN der Schule 

 Derzeit bestehen Sicher-

heitsbedenken seitens des 

weitere Bearbeitung durch 

KRZN / Schulen / FB  4 / 
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auch Schüler benutzen 
können, damit wir mit den 
Handys googlen  dürfen, 
wenn die Computer besetzt 
sind? (Gesamtschule) 

KRZN. Dies würde im 
Rahmen des Medienent-

wicklungsplans bearbeitet. 

FB1 - EDV 

54 Ist es möglich, die Schulen 
in Emmerich zu moderni-
sieren? 

 Die Schulen müssen Män-

gel oder fehlende Ausstat-

tung an die Zuständigen 

Ansprechpartner bei der 

Stadt melden (Ausstat-

tung: FB 4.2 Schulverwal-

tung / Gebäude und 

Schulhöfe: FB 3) 

Schule / FB 4 / FB 3  

55 Können auch die Schüler 
des Gymnasiums die Mög-
lichkeit haben, mit Smart-
boards in der Schule arbei-
ten zu können? 

 Es ist finanziell nicht mög-
lich alle Schulen und Klas-

sen auf einmal mit (neuen) 

Medien auszustatten, dies 

kann nur Schritt für Schritt 

gehen. Hierfür gibt es ei-

nen Medienentwicklungs-

plan. 

weitere Bearbeitung durch 
KRZN / Schulen / FB  4 / 

FB1 - EDV 

 

56 Könnte man dafür sorgen,  
dass man den Realschulhof 
verschönert? Da wir uns in 
den Pausen sehr langwei-
len. Wir würden auch et-
was dafür machen. (Ge-
samtschule) 
Können wir mehr Möglich-
keiten bekommen, um 
eigenständig unseren 
Schulhof zu verschönern? 
z.B. Holz für Bänke (Ge-

 Das Gebäude am Groll-

schen Weg wird noch 

umgebaut bzw. erweitert. 

Der Schulhof wird sich in 

diesem Zusammenhang 
noch verändern. Ggfls. 

gemeinsam mit der Schul-

leitung überlegen, was 

jetzt bereits gemacht wer-

den kann? 

Schulleitung / FB 4 / FB 3  
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samtschule) 
Mehr Sitzgelegenheiten auf 
dem Schulhof der Hanse-
Realschule. 

57 Dass die Hauptschule wie-
der nach Emmerich kom-
men soll! 

 Dies ist auf Grund der 

notwendigen Baumaß-

nahmen am Gebäude an 

der Paltjessteege leider 

nicht möglich. 

FB 4  

58 Könnten wir mal bitte un-
sere Klassenräume am 
Gymnasium moderner ge-
stalten? Wir könnten z.B. 
kleine Monitore mit den 
Plänen brauchen. 

 Die Schulen müssen feh-

lende Ausstattung an die 

zuständigen Ansprech-

partner bei der Stadt mel-

den (Ausstattung: FB 4.2 
Schulverwaltung) 

Schule / FB 4  

59 Dass die Schüler vom Gym-
nasium in den Mittagspau-
sen den Schulhof verlassen 
können. 
Ich möchte, dass die 7 in 
den Pausen (Mittagspau-
sen) den Schulhof verlassen 
kann. (Gymnasium) 

 Dies sind Fragen, die die 
Schule klären muss, bzw. 

die im Schulgesetz gere-

gelt sind. Sprecht mit den 

Lehrern. 

Schule / Schulministerium  

60 Mindestens 2 Tafeln in den 
Klassenräumen. 

 Die Schulen müssen feh-

lende Ausstattung an die 

zuständigen Ansprech-

partner bei der Stadt mel-
den (Ausstattung: FB 4.2 

Schulverwaltung) 

Schule / FB 4  

61 Kooperation von Schulen, 
um das Angebot anbieten 
zu können! Sonst werden 
die AG´s mit jeweils 2 Inte-

 Das müssen die Schulleiter 

miteinander abstimmen. 

Sprecht mit euren Schul-

leitern. 

Schulen  
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ressierten untergehen! 
Könnten nicht die Schulen 
bei bestimmten AGs oder 
Veranstaltungen zusam-
menarbeiten? 
Es ist immer: x gegen y 
           a gegen b 
Das ist blöd. 

62 Kann man nicht als Schüler 
mehr AG´s in der Schule 
besuchen, wie zum Beispiel 
eine Handwerks-AG mit 
Holz, Stein und Metall? 

 Für die Inhalte des Unter-

richts (inkl. AGs) sind die 

Schulen zuständig. 

Schule  

63 Dürfen wir nicht auch mal 
eine AG haben, in der wir 
zum Beispiel mit Spraydo-
sen (Lein-)Wände legal 
„beschmieren“ dürfen? 

 Für die Inhalte des Unter-
richts (inkl. AGs) sind die 

Schulen zuständig. 

 

Als Freizeitangebot gab es 

solche Aktionen bereits 

mehrfach im städt. Ju-

gendcafé, sprecht die Mit-

arbeiter ggf. darauf an. 

Schule  

64 Dass man versucht, Bücher 
für die Schule mit E-Books 
zu ersetzen. 

 Dies ist zum einen von den 

Schulbuchverlagen abhän-

gig, die nicht alle Bücher 

parallel als e-Book anbie-
ten. Sollte hier ein Bedarf 

bestehen, müssten die 

Schulen dies dem FB 4.2. 

gegenüber mitteilen. Hier-

für wären jedoch auch die 

notwendigen Geräte (Tab-

lets/…) notwendig. à 

Schule / FB 4 (Schulverwal-

tung) / Schulbuchverlage 
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Medienentwicklungsplan 

 Am Willibrord-Gymnasium 
gibt es extrem wenige 
Sportangebote. 
Es gab einmal ein Fußball-
turnier bei uns, welches wir 
gewonnen haben, doch 
dann hat es die Schule 
nicht hinbekommen, wei-
ter zu machen. Man hört 
immer nur von einigen 
Gesamtschülern: „Morgen 

ein Turnier, in zwei Wo-
chen eins, danach einen 
Monat später usw… 
Sowas wäre auch an unse-
rer Schule mal schön! 

 Für die Inhalte des Unter-

richts (inkl. AGs) sind die 
Schulen zuständig. 

Schule (Gymnasium)  

 

ÖPNV (NIAG / DB) 
 

65 Morgens kommen die Bus-
se meistens zu spät (Linie 
88) 
 
Die Busse sind häufig über-
füllt. 
 
Die Lehrer lassen Schüler 
teilweise eher gehen, da 
die Busse früher fahren, als 
der regulärer Unterricht 
endet. 

Kreth (NIAG): 

Sehr komplexes Thema,   

der Bus hat schon vorher Ver-

spätung weil er auf einer vorheri-

gen Fahrt Verspätungen kassiert, 

also kommt er schon zu spät an, 

dazu kommen meist noch ge-

schlossene Bahnschranken 

Spätestens mit dem Fahrplan-

wechsel am 10.12.17 wird das 
geändert. 

Kemkes (FB5): 

Wir werden das beobachten und 

bleiben mit der Schulleitung und 

 Überprüfung nach 

10.12.2017 durch FB 5 
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der NIAG in Kontakt, damit die 
Schüler zu ihrem Recht kommen, 

pünktlich in der Schule zu sein 

und wieder weg zu kommen. 

66 Erweiterung der Busfahr-
ten später am Abend 

Kreth (NIAG): 

Streichen ist immer einfach, Aus-

weitung des Fahrplans deutlich 

schwieriger, wenn der Bedarf 

vorhanden ist, wird es geprüft 

Es gibt im gesamten 

Stadtgebiet im Abendbe-

reich das Angebot der 

TAXI-Busse, die bei Bedarf 

telefonisch angefordert 

werden können. 

Außerdem gibt es den 

Night-Mover 2.0 (Fr.-

Sa./Sa.-So./vor Feierta-
gen/Karneval) für Jugend-

liche bzw. junge Erwach-

sene (16-26 Jahre) zwi-

schen 22 und 6 Uhr. 

https://www.kreis-

kleve.de/de/inhalt/night-

mover-2.0/ 

  

67 Extreme Fahrpreiserhö-
hung bei der NIAG ab dem 
16. Geburtstag 

Kreth (NIAG): 

Fahrpreise werden durch VRR 

festgelegt, die NIAG ist da ein 

kleines Mitglied mit sehr wenig 
Einfluss 

   

68 Der Emmericher Bahnhof 
ist nicht behindertenge-
recht. Es gibt keine Ram-
pen für Fahrradfahrer oder 
Rollstuhlfahrer. 

Bgm. Hinze: 
Nicht behindertengerecht und in 

einem absolut nicht akzeptablen 

Zustand. 

Im Gespräch mit der DB, bei dem 

ganz viele Leute gekommen sind, 

kein befriedigendes Ergebnis für 

die Stadt, nur positiv, dass der 

 FB 5 bleibt im Austausch mit 
der DB 
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Bahnhof 2020 behinderten-
gerecht umgebaut werden soll.  

Sehr wichtiges Thema in der Ver-

waltung,  aber DB ist sehr unbe-

weglich 

69 Buslinie 94 – Elten: Der Bus 
kommt ca. 15-20 Min. nach 
Schulende,  fährt dann 
lange Umwege (durch den 
Wald nach Hüthum). In 
Elten ist der Bus meist erst 
eine Stunde nach Schulen-
de. Gibt es die Möglichkeit 
einer direkten Verbindung 
durch Hüthum nach Elten? 

Bgm. Hinze: 

Wird auch mit aufgenommen. 

 FB 5 / NIAG  

70 Gestaltung des Emmericher 
Bahn-hofs: - Verschmut-
zung, unhygienisch (zer-
störte Bänke ect.) 
- keine Sanitäranlagen 
- fehlende Sicherheit 
- „Geisterzustand“ à un-
gepflegt, kaum Geschäfte 
à nur ein Kiosk 
- mangelnde Unterstützung 
von Behinderten (Unter-
führung), & Reisenden, 
Radfahrern 

  DB über FB 5  

71 An der Speelberger Straße 
soll ein Bus fahren. Ich fah-
re 14 km Fahrrad pro Tag 
zur Schule. 

  NIAG über FB 5  

72 Problem ist, dass es immer   NIAG über FB 5  
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sehr umständlich ist, zum 
Klever Kino EINFACH MAL 
SPONTAN zu kommen. 
Vorschlag: Einführung von 
Kinobussen! Busse, die 
regulär zum Kino fahren. 

73 - Überfüllte Schulbusse 
- nicht funktionstüchtige 
Heizungen 
- unhygienisch 
- Verspätungen à zu spät 
zu Klausuren oder Minijobs 
- Platzmangel in Bussen 
(teilweise werden Warten-
de nicht mitgenommen) 
- unfreundliche Busfahrer 
- viel zu warm im Sommer 
à trotz 28°C Außentempe-
ratur sind die Heizungen im 
Betrieb 
à Taxifahrer/Nightmover 
sind nicht zuverlässig 

  NIAG über FB 5  

74 Verspätungen 
Wichtig: Pünktlichkeit an 
Klausuren! 
Anpassung der Schulzeiten. 

 (Für Anpassungen der 

Schulzeit wäre die Schule 
zuständig.) 

NIAG über FB 5 

(Schule) 

 

75 Niag und Abellio sollten 
sich absprechen, da der 
88er gleichzeitig mit dem 
Zug nach Emmerich fährt. 
Problem: 
Man verpasst den 88er, 
wenn man über die 

  NIAG über FB 5 (DB)  
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Schranken muss, da der 
Zug dort fährt. Also kann 
man Emmerich zu zwei 
verschiedenen Zeiten errei-
chen, ohne einen Zusatz zu 
schaffen. 

76 Was ist mit den Kindern, 
die in Elten wohnen und 
kein Schokoticket haben? 
Es kostet mich viel, wenn 
ich mal meine Freunde 
besuchen will. 

 Das Schokoticket kann 

man bei der NIAG als Ei-

genzahler erwerben. Über 

die Schulverwaltung ist 

dies nur ab einer bestimm-

ten Entfernung zur Schule 

möglich. So regelt es die 
Fahrkostenverordnung. 

Eigeninitiative  

77 Bushaltestellenpflege, vor 
allen im Randgebiet Em-
merichs z.B. Praest/Elten 
- Rasen mähen 
- aufräumen  

  FB 5 / KBE  

78 Nach der sechsten Stunde 
muss ich immer eine halbe 
Stunde auf die 94 warten, 
der nach Elten fährt. 
Könnte er 10 Minuten nach 
Schulschluss kommen? Der 
Bus kommt um 13:42 Uhr 
und er soll um 13:25 Uhr 
kommen. 

  NIAG über FB 5  

 

Sicherheit 

 

79 Hohe „Asozialitätsrate“, in 

manchen Vierteln nicht 
mehr sicher 

Reining (Polizei): 

Problem des „subjektiven Sicher-
heitsgefühls“, 
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Erhöhung der Streifen in 
Emmerich 

objektiv betrachtet ist nicht alles 
in Ordnung, aber lange nicht so 

schlimm wie in einigen Vierteln 

von Großstädten, wenn jemand 

Angst hat, soll er/sie die Ruf-

nummer 110 nutzen, 

Streifen und Polizeipräsenz ist 

erhöht worden, auch  nicht im-

mer sichtbar, vor allem zu be-

stimmten Zeiten und Gegeben-

heiten (z.B. Halloween, Karneval) 
Man hört auch „es gibt viel zu viel 

Polizei“ 

80 Tempolimit auf der B8 zwi-
schen Emmerich und 
Hüthum 

Bgm. Hinze: 

Wiederkehrender Diskussions-

punkt, zuständig ist „Straßen 

NRW“ 

Reining (Polizei): 

Liegt ihm sehr am Herzen, großes 

Problem sind Verkehrsunfälle mit 

Radfahrern, 

in diesem Fall (tödl. Unfall) wird 

sich einmal im Jahr „Verkehrsun-
fallkomission des Kreises“ zu-

sammensetzen um zu schauen 

welche Maßnahme dort (und an 

anderen Stellen) zur Vermeidung 

weiterer Verkehrsunfälle sinnvoll 

ist 

   

81 Keine Laterne  zwischen 
Elten und Hüthum (nach 
Unterführung) und auf der 
Ostermayerstraße 

Bgm. Hinze: 

Guckt sich das an 

 FB 5  
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82 Fußgängerampel über die 
B8 vom Grollschen Weg 
zum Brink (Höhe Agneten-
straße) 

Kemkes (FB5): 
Beschluss des „Integrierten  

Stadtentwicklungskonzepts“(ISEK) 

steht kurz bevor, darin geht es 

auch um „Schule im Quartier“, in 

dem Zusammenhang kann man 

die Anregung aufnehmen und 

prüfen ob das Sinn macht 

 FB 5  
 

83 In Elten in der Zevenarer 
Str. wird zu schnell gefah-
ren 

  Polizei  

84 Beleuchtung B8??? 
Ja, Nightmover wird dank-
bar angenommen, ABER 
laufen beispielsweise 
trotzdem viele (oder fahren 
mit dem Fahrrad) nach 
Partys bzw. Einbruch der 
Dunkelheit nach Hause. Wo 
ist das Problem? Besonders 
in Elten Nähe Campingplatz 
wird das sehr gruselig! 
à Thema für Politik 

  FB 5 / ggf. Straßen NRW  

85 Könnten auf der Oster-
meyerstraße und auf dem 
Gnadentalweg Laternen 
aufgestellt werden? 

  FB 5 / ggf. Straßen NRW  

86 An der Speelberger Straße 
sollen mehr Polizeikontrol-
len gemacht werden. Viele 
Leute fahren zu schnell, 
andauernd liegen tote Ha-
sen an der Straße. 

  Polizei  



Emmerich für Dich! – Deine Meinung zählt 
  Gesamtmatrix  Stand: 14.12.2017 

 geklärt – keine weiteren Schritte geklärt – ggf. weitere Schritte (wird derzeit geprüft) wird noch geklärt (zur Bearbeitung weitergeleitet) 

 
27 

 

87 An der Speelberger Straße 
sollen mehr Straßenlater-
nen stehen. 
 

  FB 5 / ggf. Straßen NRW  

88 Mehr Laternen ums Embri-
cana. z.B. Eugen-Reintjes-
Stadion oder Ostermeyer-
straße 

  FB 5 / ggf. Straßen NRW  

89 Beleuchtung der Dornicker 
Straße. 

  FB 5 / ggf. Straßen NRW  

90 Wird dafür gesorgt, dass 
nach der Schule die Schüler 
der Real- und Gesamtschu-
le einen sicheren Weg über 
die Straße haben, damit sie 
nicht immer auf der fal-
schen Seite zurückfahren? 

  FB 4 (Schulverwaltung) / FB 5  

91 Die Straßenbeleuchtung 
zwischen dem Getränke-
markt Wismans und kurz 
nach der Vrasselter Kirche 
ist nicht vorhanden und 
durch die umstehenden 
Bäume ist es so dunkel, 
dass man nichts sieht. 
Wirklich gar nichts. Auch in 
der Hetter- und auf der 
von-der-Recke-Straße gibt 
es dieses Problem. 

  FB 5 / ggf. Straßen NRW  

92 In Elten in der Fortunastra-
ße an der Zevenaarer Stra-
ße wird viel zu schnell ge-
fahren. 

  Polizei  
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93 Manche Leute fahren auf 
Spielstraßen zu schnell. 

 Es müssen konkrete Ange-
ben gemacht werden, um 

welche Straße es sich han-

delt und ggf. zu welchen 

Uhrzeiten dies besonders 

häufig vorkommt 

Polizei  

 

Diverses 
 

94 Angebot des Dialogs 
kommt bei den Jugendli-
chen nicht an. 
Plakat aufhängen reicht 
nicht. 
Direkte Kontaktaufnahme 
in der Schule. 

Niemeck (FB4): 

Problem der Erreichbarkeit, aber 

Initiative der SuS ist auch gefragt, 

die Infos bei der Schule einzufor-

dern wenn sie wissen das Flyer 

o.ä. an die Schule gegangen sind. 

Kollegen des JuCa z.B. zur SV-

Versammlung einladen. 

 Alle Beteiligten (Schü-

ler/Institutionen) 

 

95 Problem, dass bei Vor-
schlägen der Jugendlichen 
die Ergebnisse nicht be-
kannt werden, Fehlende 
Rückmeldung,  
Ausbau der Transparenz, 
Vorschlag einmal im Quar-
tal interessierte Jugendli-
che/Bürger zum Gespräch 
mit dem BGM einzuladen 
um über die Wiederbele-
bung der Stadt zu sprechen 

Rozendaal (KKK): 

Gute Idee des regelmäßigen Tref-

fens, vor allem muss man sehen 
das viele Projekte budgettech-

nisch oder aus Planungsgründen 

oft nicht sofort realisiert werden 

können. 

Er will es für den Kulturbereich in 

die Hand nehmen. 

Die (Zwischen-)Ergebnisse 

von „Emmerich für Dich! – 

Deine Meinung zählt“ 

werden den Schülern 

(über die Schulen) mit 

dieser Matrix ausgehän-

digt. 

 

Weitere Aktualisierungen 

werden regelmäßig (ca. 

vierteljährlich) auf der 

Internetseite der Stadt 

ergänzt. (Bürgerseite à …) 

Alle Betroffenen Fachberei-

che/Eigenbetriebe/ weiteren 

Organisationen 

 

96 Etwas gegen den Rassismus 
in Emmerich tun 

Bgm. Hinze: 

Alle sind da gefordert sich zu 
verweigern und sich dafür einzu-

setzen 

 jeder  
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97 Problem dass Kinder und 
Jugendliche nicht wissen 
wo sie sich bei der Stadt für 
welches Problem melden 
können. 

Bgm. Hinze: 
Neue Homepage ist in Arbeit wo 

auch ein „Beschwerdemanage-

ment“ eingeführt wird. 

Auch über die aktuelle 
Internetseite der Stadt 

kann über „Kontakt“ (oben 

rechts auf der Seite) eine 

Mitteilung über ein Kon-

taktformular an die Stadt-

verwaltung geschickt wer-

den. Die Nachricht wird an 

die zuständige Person 

weitergeleitet. 

Außerdem kann unter Tel.: 
75-0 angerufen werden 

oder eine E-Mail unter  

stadtverwaltung@stadt-

emmerich.de geschickt 

werden. 

  

98 Aufstellen versteckter Ka-
meras wegen Schmiererei 
und Graffiti an Gleisunter-
führungen 

Reining (Polizei): 

Videoüberwachung im öffentl. 

Raum ist klar geregelt, das geht 

nicht einfach so, geht nur an wirk-

lich gravierender Stelle 

   

99 Wieviel Geld wird zur Be-
seitigung der Schmiererei-
en investiert?  
Gibt es dafür Putzmittel? 

Bgm. Hinze: 

Kann es nicht in Zahlen ausdrü-

cken, weiß aber das es nicht billig 
ist, Putzmittel gibt es 

   

100 Kann man bestimmte Ge-
biete zum legalen Sprühen 
ausweisen? 

Bgm. Hinze: 
Es hat schon solche Aktionen 

gegeben, die aber nicht gut ange-

nommen wurden, wahrscheinlich 

fehlt dann der Nervenkitzel 

   

101 Es sollte mehr Integrati-
onshelfer geben. Anträge, 
die vor über einem halben 

Niemeck (FB4): 

Anträge auf Integrationshilfen 

liegen beim Jugendamt der Stadt 
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Jahr gestellt wurden, sind 
noch nicht bearbeitet. 

Emmerich kein halbes Jahr. Es 
kann allerdings sein, dass manche 

Jugendlichen zu einem anderen 

Jugendamt oder zu einem Sozial-

hilfeträger müssen. 

Für Bewilligung einer Integrati-

onshilfe gibt es bestimmte Vo-

raussetzungen, es muss z.B. eine 

Diagnose geben (z.B. Autismus, 

ADHS,…) 

102 Können nicht mehr Felder 
mit Blumen und anderen 
Pflanzen bepflanzt werden, 
die Leute, wenn sie wollen, 
auch selbst abholen und 
auch ein kleines Stück  im 
Wald oder an deinem klei-
nen Feld kaufen und gestal-
ten können? 

  FB 5  

 

103 Leere Flächen nutzen: 
- Parkanlagen 
- Spielplätze 
- Grünflächen (benutzbar) 
à mehr Kontakt zur Natur 

  FB 5  

104 Radwege zur Verfügung 
stellen (BMX à Waldwege) 

  FB 5  

105 Hat jeder Mensch in Em-
merich die Möglichkeit, 
eine Wohnung zu bekom-
men oder zumindest ein 
Dach über dem Kopf zu 
haben? 

 Ja. Menschen, die sich 
selbst keine Wohnung 

suchen können, bekom-

men über das Ordnungs-

amt eine Wohnung zuge-

wiesen. 

FB 6  

106 Fish-Bowl:   FB 4  
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- Einzelnes Abklären der 
Themen: 
Vorschlag: Einrichtung? der 
festgelegten Themen 
- Problem: Viele Professio-
nals wurden nicht einge-
bunden. 

107 Für die Veranstaltungen: 
Wiederholungsbedarf!!! 
Allerdings bitte Themen 
eingrenzen, mehr Vertreter 
statt Unmengen an Schü-
lern einladen. 
Rückmeldungen der Schu-
len/Schüler einholen! 

  FB 4  

108 Man sollte Veranstaltun-
gen wie diese fördern, je-
doch sollte darüber nach-
gedacht werden, die Dis-
kussionen in verschiedene 
Altersgruppen zu führen, 
da es immer andere Inte-
ressen mit zunehmenden 
Altersunterschieden gibt. 
Außerdem sind über 100 
Schüler sehr viel, sodass 
keine richtige Diskussion 
zustande kommen kann. 
Vorschlag: Oberthemen 
festlegen, mit Rücksprache 
der Schüler. 

  FB 4  

109 Wieso ist es so, dass sich 
die Stadt nur (!) für die 

 Bitte sprecht mit eurem 

Politiklehrer über die 

Schule (Politikunterricht)  
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eigenen Finanzen und nicht 
für die Interessen anderer 
interessiert und sich dafür 
einsetzt, was die Bewohner 
wollen? 

Funktionsweise der Kom-
munalpolitik. 

 

unklarer Zusammenhang 
 

110 Mir ist es nicht aufgefallen, 
dass die Mülltonnen über-
gequollen sind, aber man-
chen aus meiner Klasse. 

    

111 Können wir mehr Orte ha-
ben, wo wir einfach, ohne 
dass wir jemanden fragen 
müssen, rein gehen können 
und uns beruhigen kön-
nen? 

 Sollte hiermit ein „Ruhe 

Raum“ in der Schule ge-

meint sein, müssten die 

Schüler die „Schule“ an-

sprechen. 

Sollte damit eine „selbst-

verwaltete“ Jugendein-
richtung gemeint sein, 

wurde der Punkt bereits 

unter dem entsprechen-

den Punkt 4 oben bearbei-

tet. 

Schule / FB 4  

 


